



蒲小だより

仙台市立蒲町小学校

TEL 286-4951

No.3 2016.6.1

「三つの魔法の言葉を大切に！」

校長 丹治 重廣

5月に、仙台市内小中学校では、「いじめ防止きずなキャンペーン」を実施してきました。例年ですと、11月がキャンペーンの期間になっていましたが、市内2件の中学生自死事案を重く受け止め、仙台市教育委員会が今年度の最重要課題として「いじめ防止」「いじめ対策」等を掲げ、一丸となって取り組む一つとして、11月に加え5月もキャンペーンを実施しました。蒲町小でも、心の授業や実態把握等を実施し、新学期開始1か月という一つの区切りを大切にしました。その中の一つとして、私は、お話朝会で、「言葉の大切さ、怖さ」等について子どもたちに向けて話をさせていただきました。

一つ目は、入学式で1年生に話した「三つの魔法の言葉」についてです。「おはようございます」「ありがとうございます」「ごめんなさい」の三つですが、どの言葉も、心を元気にしてくれたり、優しい気持ちにしてくれたりする「魔法の言葉」です。蒲町小では、「あいさついいなの日」を設定して挨拶運動を行っていますが、社会（家庭）の一員として基本となる大切な言葉がお互いに普通に使える子どもたちになってほしいという思いもあって、展開しています。同様に、ぜひ、ご家庭でも、家族同士で魔法の言葉を意識していただければ、幸いです。そして、二つ目の内容は、「ちくちく言葉を意識的に、または、無意識に普通に使っていませんか？」というお話です。「親しき仲にも礼儀あり」という教えは、日本の伝統的な考え方です。子どもたちの日常を見ていると、何の考えもなくきつい言葉、心に刺さるような言い方をしている場面を見かけることがあります。「相手が、嫌だなあ」と感じることもそのものが、「いじめ」でもあり、友達同士であっても、使っている言葉と使っていない言葉あって、相手を優しい気持ちにしてくれる「ふわふわ言葉」を使いましょう、ということをお話しました。その朝会後のことですが、校長室の戸を開けていると、朝は、「おはようございます」、日中は「こんにちは」と、中をのぞいて、すてきな笑顔とともに挨拶をしてくれる子が、急増しました。私は、子どもたちのこの挨拶（言葉）の御陰で、元気をもらっています！そして、素直に受け止め実行に移してくれる子どもたちをいとおしく思い、この子たちのために頑張らねばと、と改めて強く思っているところです。

今月も、「蒲っ子リレー」や修学旅行等大きな行事がありますが、よろしくお願いたします。また、蒲小ブログで毎日の子どもの様子をお伝えしたいと奮闘しておりますので、ぜひ一度ご覧ください！

6月の行事予定（SC：スクールカウンセラー来校日、OP：お話ポケット来校日）

月	火	水	木	金	土	日
5/30 OP	31 SC	6/1	2	3	4	5
委員会活動③ 1年4校時限	4年PTA行事	キッズタイム③ 全学年4校時限	蒲っ子リレー大会	蒲っ子リレー大会 予備日	霞目子 供会シ ク	体振バ レーボ ール大 会
歯の衛生週間						
6 OP	7	8	9	10	11	12
1年のみ4校時限 教育実習（～24日）	あいさつ運動 4年校外学習 5年PTA行事	音楽朝会 1～3年内科検診 クラブ活動② こがねさらさら	偶数学年歯科検診 PTA役員会・運営委員会 PTAプール管理委員会	避難訓練・引渡し訓練 全学年5校時限 1年・特支心臓病一 次検査	蒲西子 供会シ ク	
13 OP	14 SC	15	16	17	18	19
全校4校時限	2年町探検① 6年修学旅行結団 式	全学年4校時限 修学旅行① 1年PTA行事	修学旅行② 3年PTA行事	6年5校時限 あいさつ運動	蒲東子 供会シ ク	体振ハ ートミ ツ大 会
20 OP	21	22	23	24	25	26
1年のみ4校時限 学校栄養士臨地実 習（～28日）	特支宿泊学習①	お話朝会① クラブ活動③ 特支宿泊学習②	奇数学年特支歯科 検診	防災訓練準備	学校地域 合同防災 訓練	
27 OP	28 SC	29	30	7/1	2	3
弁当の日 あいさつ運動 1年4校時限		キッズタイム④ クラブ活動④ 耳鼻科検診奇数学年特支 学区民運動会実行委員会	2年町探検②	特支みんな仲良し 音楽交流会		

最近の蒲町小学校は・・・

本校の特色ある食農教育

本校では、地域の皆様から田んぼをお借りして米作りをしたり、校地内の畑でサツマイモの栽培を行ったりなど、食農教育に関わる体験的な学習活動を行っています。

5/12には、5年生が田植えを行いました。5/24には、低学年の子どもたちがサツマイモ植えを行いました。

子どもたちは、土の感触を確かめながら、楽しく活動していました。



ご協力をいただいています！

本校では、子どもたちが本に親しむために、学校外部の皆様からご協力をいただいています。

「こがねさらさら」の武田節子さんは、本校にいらしていただくことになってもう4年目になります。子どもたちへの語りやわらべ歌、手遊び等お話をさせていただいたりしています。

お話ポケット（読み聞かせボランティア）の皆さんには、月曜日の朝にクラスを回って読み聞かせをいただいています。今年度は11名のメンバーで活動していただけます。

「こがねさらさら」は5/11から、「お話ポケット」は5/16から、すでに活動が始まっています。

これらの積み重ねが、子どもたちの豊かな心を育むために、とても大切なことだと思います。

どうぞよろしくお願いいたします！



小中連携あいさつ運動

蒲町中との連携の一環として、5/18にあいさつ運動が行われました。

中学生は、小学校であいさつ運動をすることを希望した皆さんです。小学生にとっては、中学生の姿が最も身近な目標です。参加してくれた皆さんに感謝します。

6/25の防災訓練にも、中学生の皆さんがたくさん参加します。どうぞよろしくお願いいたします！



水筒の持参について

本校では、東西の水飲み場だけでなくアルコーブ等にも水栓があり、水分補給は十分にできます。また、教室にも置き場所がなく、落として破損すること等が多発したこともあり、学校として積極的に持参を勧めてきませんでした。

ただ、気温上昇や健康上の問題などで、保護者の皆様が持たせたいという場合には、持参させてもかまいません。その場合には、水かお茶を入れることにしていますので、よろしくお願いいたします。

クールビズ 実施します！

仙台市では、環境に配慮した取り組みの一つとして「クールビズ」を実施しています。今年度も5/1～9/30まで、上着を脱ぎ、ネクタイを外すなどの軽装で勤務いたしますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

給食当番のマスク着用と食後の歯磨き

全校で、給食の配膳にはマスクをし、食後に歯磨きを行いたいと考えています。

先日の保健日よりお伝えしたとおりでありますが、以下の2点についてご協力をお願いいたします。

- 1 ジッパー付のビニール袋に、使い捨てマスクを5枚程度入れ、ランドセルに入れておいてください。給食当番で使用したら、補充もお願いします。
- 2 歯ブラシとコップ、ハンカチを巾着袋等に入れて持たせてください。毎日持ち帰りますので、洗って持たせていただくよう、お願いいたします。